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DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 5 

Aos treze dias de setembro de dois mil e dezesseis, deu-se início as dez horas a 6 

Reunião do Conselho Estadual de Saúde (CES-RJ), na Rua México, número cento e 7 

vinte e oito, décimo primeiro andar, no auditório. Presentes os Senhores Conselheiros 8 

Sergio D’Abreu Gama (SES/RJ), Dulcemary da Silva Serra (SES/RJ), Miroval Santos 9 

de Souza (SES/RJ), Daniel Coelho Nascimento (SES/RJ), Tereza Cristina A. 10 

Fernandes (COSEMS), Roberto Rodrigues Nabarro (FEMERJ), José Augusto da Silva 11 

(SINTRASEF), Maria de Fatima Barreira Belerique (SINFERJ), Andrea Longo Hummel 12 

(CREFONO), Newton Dias Lourenço (CRBIO), Renata Campos Velasque (CREFITO), 13 

Luciene Abreu Santos (CREFITO), Alexandre Vasilenskas (CRP), Kélly Cristine Oliveira 14 

Gonzaga (CRN), Solange Gonçalves Belchior (ABEN), Antonio M. Rodrigues da Silva 15 

(ASSERVISA), Cosme Francisco Toscano (AMORVIT), Zaira Vanea Gomes da Costa 16 

(AFARJ), Simone Ferreira da Silva (AFARJ), Sylvia Helena Daflon Oliveira (MOHAN), 17 

Elias José da Silva (ATPBSF), Theodoro Bento da Silva (ATPBSF), Luiza de Fatima 18 

Dantas (CUT), Maria Celina de Oliveira (CTB), Nanci Rodrigues Santos (UNEGRO), 19 

Ludugério Antonio da Silva (FAMERJ), Eduardo Novais de Souza (MNDH), Katia Lopes 20 

Siqueira (FAFERJ), Miguel Jorge Gomes de Oliveira (CMS Seropédica), Maria de 21 

Fatima Gustavo Lopes (CMS Rio de Janeiro), Paulo Figueiras Tavares (CMS 22 

Mangaratiba), Messias Neves da Silva (CMS Araruama), Mara Dalila Oliveira da Costa 23 

(CMS Paty de Alferes), Harley Oliveira da Silva (CMS Miracema), Paulo Roberto de 24 

Oliveira (CMS Barra do Piraí), Fernando Cesar Faria Goulart (CMS São Gonçalo), 25 

Eliane Santos (CMS Nova Friburgo) dentre titulares e suplentes. Justificaram ausências 26 

os Senhores Conselheiros Thiago Borges Damião (FEMERJ), Francinete da C. A. do 27 

Carmo (SASERJ), Denise Resende Sanches (SINDENFRJ), Jose Sales Darze 28 

(SINMED), Monica Simone Pereira Olivar (CRESS), Alfredo Pereira Duarte Filho 29 

(ADREFERJ). A Presidente verificou o quórum e convidou os representantes de cada 30 

seguimento para compor a mesa, conforme discutido na última reunião da Comissão 31 

Executiva. O Conselheiro Roberto Rodrigues Nabarro solicitou que a sua vista sobre o 32 

Termo de Entrevistas Dois do Tribunal do Estado do Rio de Janeiro fosse incluída 33 
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como pauta. Em regime de votação, a inclusão de pauta foi aprovada por vinte e um 34 

votos a favor, nenhum contrário, nem abstenção. Após a aprovação foi-se passado aos 35 

informes. O primeiro comunicava a substituição da Conselheira Cristiane Pereira de 36 

Mattos Teixeira pela Maria de Fatima Barreira Belerique. O segundo informe falava 37 

sobre a solicitação da recarga dos próximos bimestres, para ciência do Pleno. O 38 

informe da Conselheira Solange Gonçalves Belchior convidava a todos os Conselheiros 39 

Estaduais e Servidores para uma Roda de Conversa sobre Financiamento no dia vinte 40 

e um de setembro de dois mil e dezesseis, as quatorze horas, no auditório do décimo 41 

primeiro andar. A Conselheira Étila Elane de Oliveira Ramos informou que, junto com 42 

os Conselheiros Harley Oliveira da Silva, Miguel Jorge Gomes de Oliveira e Miroval 43 

Santos de Souza, compareceu a Vigésima Plenária Nacional de Conselhos de Saúde 44 

realizada em Brasília, nos dias vinte e quatro e vinte e cinco de agosto de dois mil e 45 

dezesseis, o qual foi emitido relatório que foi disponibilizado para os Conselheiros que 46 

quisessem ter acesso e por fim, foi da opinião de que o Rio de Janeiro não foi bem 47 

representado em Brasília com a fala do Conselheiro Fernando Cesar Faria Goulart no 48 

lugar da Presidente. A Presidente do CES defendeu a fala do Conselheiro, dizendo que 49 

o CES foi bem representado e elogiado. O Conselheiro Fernando Cesar Faria Goulart 50 

informou que entregou documentação sobre reunião da Metropolitana II a ser discutida 51 

na próxima pauta do Pleno. O Conselheiro Alexandre Vasilenskas informou que a sua 52 

chapa ganhou novamente o mandato por mais dois anos no Conselho Regional de 53 

Psicologia (CRP) e leu denúncia de uma psicóloga que chegou ao CRP e foi 54 

encaminhada a outros órgãos. O Conselheiro Miguel informou o acontecimento da 55 

terceira eleição complementar e apresentou a nova Conselheira eleita da Metropolitana 56 

II, Marinete de Paula e também as Conselheiras Sandra Brandão do CMS Arraial do 57 

Cabo e Luzia do CMS Volta Redonda. Por fim, informou que o relatório estava 58 

disponível, comunicou que no dia quinze haveria a capacitação das Metropolitanas I e 59 

II e que no dia dezenove aconteceria o Seminário LGBT. A Conselheira Katia Lopes 60 

Siqueira informou que o Presidente do Conselho Nacional de Saúde (CNS) pediu que o 61 

CES fizesse um manifesto contrário a PEC duzentos e quarenta e um. A Conselheira 62 

propôs que a Comissão de Educação Permanente mobilizasse a sociedade civil e 63 

tomasse para si a responsabilidade. Concluiu denunciando que a Comissão de 64 

Orçamento e Finanças estava tendo problemas para obter informações pelo Fundo de 65 

Saúde. O Conselheiro Messias Neves da Silva questionou a utilização do Regimento 66 
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Interno, foi da opinião de que todos os presentes, se incluindo, não estavam 67 

respeitando o Regimento Interno, denunciando a falta das atas. O Conselheiro Paulo 68 

Roberto de Oliveira criticou a falta de ata, citou o Ofício do CMS Volta Redonda 69 

enviado ao CES questionando uma ONG o qual até o presente dia não havia retorno, o 70 

que prejudicava o trabalho em sua região e cobrou a prestação de contas da VIIª 71 

Conferência Estadual de Saúde. Informou que havia pedindo parecer do que seria o 72 

Fórum de Saúde e seu regulamento há três meses e não havia tido retorno e finalizou 73 

dizendo que havia enviado documento do CMS de Barra de Piraí sobre as OSS ao 74 

CES e ao CNS, no entanto em Brasília não teriam encontrado. A Presidente informou 75 

que a documentação havia chegado e sido encaminhada à Comissão Executiva, 76 

conforme a mesma havia informado antes da Reunião ao Conselheiro. A Conselheira 77 

Zaira Vanea Gomes da Costa informou que estava gravando a reunião, pois não queria 78 

mais ser ameaçada de ser denunciada ao Ministério Público (MP). A Conselheira 79 

Solange Gonçalves Belchior informou a eleição da Associação Brasileira de 80 

Enfermagem (ABEN) e que sua chapa havia ganhado e falou sobre o relatório da VII 81 

Conferência Estadual de Saúde, que a relatoria havia feito seu trabalho. A Conselheira 82 

Maria de Fatima Barreira Belerique se apresentou. O Conselheiro Eduardo Novais de 83 

Souza disse que estava com dificuldades para exercer sua função de Conselheiro por 84 

não poder questionar nada, pois demandaria das atas e questionou quando teriam 85 

acesso as mesmas. A Conselheira Étila Elane de Oliveira Ramos informou que no dia 86 

corrente seria realizada a eleição complementar para as vagas de profissionais de 87 

saúde, as quinze horas e trinta minutos. A Presidente esclareceu ao Conselheiro Paulo 88 

Roberto de Oliveira que o documento sobre as ONGs estava sendo enviado à 89 

Comissão de Ética. A Conselheira Dulcemary da Silva Serra esclareceu que a 90 

Comissão de Legislação se desdobrou nos pareces do Fórum, mas que, segundo o 91 

Regimento, precisava ser enviado à Comissão Executiva para ser pautado no Pleno. O 92 

Conselheiro Miguel Jorge Gomes de Oliveira, conforme quinto informe comunicou o 93 

acontecimento da Reunião com o Secretário Estadual de Saúde no dia cinco de 94 

setembro de dois mil e dezesseis, a qual o Secretário esclareceu sobre a utilização dos 95 

gases nas Unidades Estaduais e na próxima reunião seriam discutidos outros aspectos 96 

pendentes. A Conselheira Zaira Vanea Gomes da Costa complementou dizendo que, 97 

mediante a dificuldade na elaboração das atas apontada pela Presidente, o Secretário 98 

havia se responsabilizado a disponibilizar uma pessoa para a digitação. A Conselheira 99 
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Eliane Santos em questão de esclarecimento, por fazer parte da Comissão de 100 

Legislação, informou que em reunião passada foram confeccionados os pareceres de 101 

Teresópolis e do Médio Paraíba, já havendo uma reunião da Comissão Executiva após 102 

a entrega dos pareceres e os mesmos deveriam ter sido levados para o Pleno. A 103 

Conselheira Étila Elane de Oliveira Ramos informou que a Comissão Executiva pediu 104 

que se verificasse se o Ofício solicitando que os CMS aguardassem parecer do CES foi 105 

enviado ou não e que foi encaminhado marcar reunião com o procurador e a Comissão 106 

para respaldo jurídico. A Dr.ª Monica Clemente Machado, da assessoria de 107 

Planejamento, apresentou o rol de indicações para Pactuação de Metas. Como 108 

encaminhamento foi votado pelo pleno a elaboração de uma moção de repúdio à CIT, 109 

CONASEMS e CONASS pela resolução número dois de dezesseis de agosto de dois 110 

mil e dezesseis, aprovada por vinte e um votos a favor, nenhum contrário, nem 111 

abstenções. Propôs consulta ao CNS e a CIB, se os mesmos teriam ciência da 112 

Resolução descrita, proposta esta votada e aprovada com vinte e três votos a favor, 113 

nenhum contrário, nem abstenções e solicitaram encaminhamento do material para 114 

todos os Conselheiros Estaduais e para as Comissões para após, ser marcada uma 115 

próxima reunião com a Dr.ª Monica Clemente Machado, sendo aprovada a solicitação 116 

com vinte e três votos a favor, nenhum contrário, nem abstenções. A seguir, o Diretor 117 

do Hemorio, Dr. Luiz Amorim, apresentou a Política de Sangue. Alguns Conselheiros 118 

fizeram perguntas, as quais o Dr. Luiz Amorim respondeu. A terceira Ordem do Dia – 119 

Apresentação sobre o Panorama atual das Hepatites B e C no RJ e as principais 120 

barreiras para ampliar o acesso ao diagnóstico, notificação e tratamento destes 121 

agravos – não foi realizada devido a problemas de saúde da palestrante Clarisse 122 

Gdalevici. Foram lidas as atribuições da Comissão de Saúde do Trabalhador (CIST) 123 

para aprovação, conforme sexto item de pauta. Como encaminhamentos seria feita 124 

melhora no texto para inclusão no Regimento Interno, eleição imediata da Comissão e 125 

convite ao responsável do Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (CEREST) 126 

para prestação de contas ao CES. A Conselheira Solange Gonçalves Belchior, em 127 

nome da Comissão Executiva, trouxe uma carta de repúdio a ser aprovada sobre o 128 

Cumprimento dos Repasses Constitucionais do SUS, conforme sétimo item da pauta. 129 

Os Conselheiros Miroval Santos de Souza, Daniel Coelho do Nascimento e Eduardo 130 

Novais de Souza pediram vistas. A pauta incluída de número oito foi a leitura das vistas 131 

do Conselheiro Roberto Rodrigues Nabarro sobre o Termo de entrevistas Dois do 132 
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Tribunal do Estado do Rio de Janeiro. Em regime de votação, o conselho não aprovou 133 

as vistas com cinco votos a favor, onze contrários e seis abstenções. O Conselheiro 134 

Eduardo Novais de Souza declarou seu voto, pois poucos estavam na entrevista e 135 

decidiram por todos. A Presidente explicou que o TCE chegou sem tempo para 136 

convocar ao Pleno. Referente ao quarto item da pauta, os indicados a representantes 137 

de usuário do CEP/ENSP e homologados pelo Pleno foram Harley Oliveira da Silva 138 

como titular e Nanci Rodrigues Santos como suplente. A Conselheira Zaira Vanea 139 

Gomes da Costa foi indicada como suplente do Conselheiro Miguel Jorge Gomes de 140 

Oliveira para representar o CES na Fundação Saúde, decisão que foi homologada pelo 141 

Pleno. A Conselheira Katia Lopes Siqueira e o Conselheiro Eduardo Novais de Souza 142 

ficaram a postos para substituir os representantes do CES na Fundação Saúde caso 143 

houvesse necessidade. Finalizando, a Senhora Presidente, encerrou os trabalhos as 144 

quatorze horas e trinta e quatro minutos. Eu, Marcella Serpa dos Santos de Araújo, 145 

Assistente Técnico, lavrei a presente ata. 146 

Flavio Campos da Silva 147 

Secretário Executivo 148 


